Quatrième ronde de négociations pour le développement de l'accord commercial bilatéral Suisse - Royaume-Uni

Du 4 au 8 mars 2024 s'est tenu à Berne le quatrième cycle de négociations avec le Royaume-Uni sur le remplacement de l'accord commercial existant par un ALE complet. Les principaux éléments de cette ronde sont présentés ci-dessous.

Délégation chargée des négociations: la délégation britannique, composée d'une quarantaine de personnes, était dirigée par le nouveau négociateur en chef, James Clarke, en codirection avec la négociatrice en chef *ad interim* sortante, Laura Mortimer. Roger Gschwend, chef du secteur Droit économique international du SECO, a assumé pour la première fois la fonction de négociateur en chef et de chef de la délégation suisse.

Vaste champ thématique : les deux parties ont réaffirmé au début des négociations leur objectif de conclure un accord de large portée et ambitieux. Au cours de la semaine, les négociations ont porté sur plus de 20 sujets. Des discussions sur d'autres sujets auront lieu dans les semaines à venir, notamment sur la protection de la propriété intellectuelle, les obstacles techniques au commerce et diverses questions douanières.

Bons progrès réalisés: Les discussions se sont quasiment toutes déroulées de manière constructive et sur un ton amical. De nombreux passages ont été mis au point, notamment dans les domaines des mesures sanitaires et phytosanitaires, des marchés publics, de la protection des consommateurs, de la concurrence, de la durabilité, du développement, du règlement des différends et des dispositions générales et institutionnelles. Un premier chapitre sur les petites et moyennes entreprises a pu être parachevé lors de ce cycle de négociations.

En ce qui concerne le **commerce des marchandises**, les équipes de négociation ont discuté en détail des listes de requêtes préalablement échangées. Il est probable que les deux parties doivent clarifier davantage leurs niveaux d'ambition avant de pouvoir échanger leurs offres.

Dans le domaine des **services et des investissements**, la Suisse a confirmé sa volonté d'explorer de nouvelles voies avec le Royaume-Uni. Les discussions, très complexes sur le fond, ont constitué un défi pour les deux parties. Dans divers domaines, les deux parties sont parvenues à une compréhension claire de leurs intérêts et positions respectifs. C'est le cas du commerce numérique.

Les solutions envisagées en matière de **mobilité** ont également constitué un aspect important des discussions. Les deux parties visent un accès aussi simple que possible pour les prestataires de services, mais disposent d'une marge de manœuvre limitée pour des raisons politiques. Les parties devront dans une prochaine étape concrétiser leurs visions.

Prochaines rencontres : Les modalités de la coopération dans les secteurs économiques couverts par l'accord feront l'objet de nouvelles discussions au niveau des négociateurs en chef avant le cinquième cycle, prévu pour début d'été 2024 (majoritairement en format virtuel).